



## C O N T E N I D O

---

### 6 **Por qué cambiar** Editorial

---

## A C T U A L I D A D

### 8 **Carta de América: El despliegue exterior de Barack Obama** Jaime Ojeda

Tras sacar adelante la más importante de sus promesas electorales, el seguro médico nacional, Obama se vuelca en su mayor compromiso internacional: la no proliferación nuclear.

### 14 **Carta de Europa: La crisis que no cesa** José Enrique de Ayala

Las consecuencias políticas y anímicas de la crisis no han tardado en aparecer en toda la Unión Europea: caídas electorales de los partidos gobernantes, auge del nacionalismo y una moral euroescéptica.

### 20 **España al frente de la UE: la presidencia de la crisis** Soledad Becerril

El rescate financiero de Grecia y la puesta en marcha de las instituciones y procedimientos del Tratado de Lisboa están ocupando a una presidencia española de la UE marcada por la crisis.

## **26 ¿Cambiará Egipto de escenario político?**

Hala Mustafa

Egipto vive las contradicciones de un modelo heredero del Estado liberal, el panarabismo de Nasser y las reformas de Sadat. Ni el gobierno ni la oposición tienen un proyecto de futuro para el país.

## ESTUDIOS

## **34 EE UU y Rusia: avances hacia el desarme nuclear**

Vladimir Orlov e Ivan Trushkin

El nuevo START firmado por Medvedev y Obama ha inaugurado una 'primavera de Praga del desarme'. El objetivo es el 'cero nuclear'.

## **50 Un gran pacto contra la proliferación**

Joseph Cirincione y Alexandra Bell

Hoy son nueve los Estados nucleares, pero podrían ser 20 en la próxima década. Para evitarlo hay que reforzar el régimen de no proliferación.

## **62 Perspectivas para la Conferencia de Revisión del TNP**

Deepti Choubey

Limitaciones institucionales y falta de colaboración de algunos países han debilitado el TNP, el instrumento clave para la seguridad mundial.

## **72 ¿Es posible que Martin Feldstein tenga razón?**

Wolfgang Münchau

¿Es descabellado pensar en un fracaso del euro? La crisis fiscal de Grecia ha abierto el debate sobre la capacidad de supervivencia de la zona euro.

## **86 Crisis y gobierno: por una globalización más democrática**

Manuel de la Rocha Vázquez

Los impulsos transformadores de los primeros momentos de la crisis se han desvanecido ¿Supone el G-20 una nueva distribución de poder?

---

## **100 Una hora con el padre Adolfo Nicolás, SJ**

Antonio Pelayo y Darío Valcárcel

El Prepósito General de la Compañía de Jesús está convencido de que el diálogo interreligioso ayudaría a encontrar las raíces de las grandes crisis mundiales. 'Necesitamos un nuevo humanismo a escala global'.

## **147 Adiós al 'sheriff': Colombia sin Álvaro Uribe**

Guillermo Pérez

Con el 'no' al referéndum para una segunda reelección presidencial, Colombia ha demostrado la solidez de su democracia y sus instituciones. Las elecciones del 30 de mayo abrirán un nuevo periodo político.

## **122 Entre el olvido y la renovación: la UE y América Latina**

Susanne Gratius y José Antonio Sanahuja

América Latina y la UE no han respondido a las expectativas de la 'asociación estratégica' lanzada en 1999. Hoy parecen distantes en valores comunes como la democracia, la integración o la cooperación.

## **136 El retorno de la cuestión militar a Latinoamérica**

Juan Gabriel Tokatlián

Las derivas internacionales del conflicto colombiano, la militarización de la lucha antinarcoóticos y el incremento de los presupuestos de defensa son los signos de un creciente uso de la amenaza en América Latina.

## **154 Suráfrica 2010: fútbol mundial, euforia africana**

Marcos Suárez Sipmann

A partir del 11 de junio y durante un mes, Suráfrica acogerá el Mundial de fútbol, que por primera vez se celebra en el continente africano. El país anfitrión busca la confirmación de su poder emergente.

## **166 LIBROS: Lecciones de historia para árabes y occidentales**

Francis Ghilés

Expertos anglosajones, franceses y por supuesto árabes han estudiado de forma recurrente la historia moderna buscando las raíces de los clichés que marcan la relación de los árabes con Occidente.